

# Lannion Mardi 10 Juin

## Carré Magique 20h30

Avec la Compagnie Théâtrale Associative Bou-Saana en  
Casamance, Sénégal

One man show, comédie caustique pleine d'humour texte et jeu  
de Djibril Goudiaby

## Le Destin du Clandestin



A l'initiative du **Collectif de Soutien aux Sans Papiers Trégor Goëlo**

Avec le soutien : LDH 22, Terre des Hommes 22, Survie 22, Attac 22, AC ! Trégor, Solidaires 22, LCR, Amnesty, UDB 22, CCFD 22, Verts du Trégor, CGT-Spectacle 22, Vivre et décider à Lannion, Secours Catholique 22.

**18h30 RDV casse-croûte, buvette et expo photo sur les Centres de  
Rétentions Administratifs sur le Parvis des Droits de l'Homme**  
(devant le Carré Magique)

**Billetterie : Casse Graine Café ;  
Librairie Gwalarn ; Espace Culturel**



VILLE DE LANNION  
RUE LANNION

**Entrée 6 €**, gratuite pour moins de 12 an

Le Collectif de Soutien aux Sans Papiers du Tregor Goëlo est né en 2005 en soutien à des familles et des célibataires déboutés du droit d'asile. Ils étaient sans papiers et risquaient l'expulsion. Les voisins, les amis, les enseignants, les parents d'élèves n'ont pas accepté cette issue.

Le CSSP s'est donné comme but de soutenir tous les Sans Papiers dans leurs démarches de régularisation, en les accompagnant, en les conseillant et en les représentant auprès des autorités de l'Etat.

Le CSSP est un « collectif d'organisations et de citoyens » s'appuyant sur un vaste réseau de partenaires (associatifs, syndicaux, municipaux, départementaux, hospitaliers, élus, services sociaux, ...).

## POURQUOI

les étrangers viennent-ils, pourquoi sont-ils de plus en plus déterminés à tout tenter pour venir en Europe (En 2007, plus de 1000 noyades d'Africains dans l'Atlantique)?

Parce qu'ils n'ont plus le choix ; il y a pire que la mort.

- Il y a l'impossibilité de ne pouvoir nourrir ou fonder une famille faute d'un minimum de ressources.

Au Sénégal par exemple, les ressources halieutiques se sont raréfiées au point de disparaître à 90%. Pourquoi ? Tout simplement parce que les bateaux usines européens et japonais raclent littéralement les fonds poissonneux à quelques kilomètres de la côte.

- Il y a la guerre.

Au Congo (RDC) par exemple, les guerres dites « ethniques » qui visent en fait le contrôle des matières premières nécessaires au fonctionnement de l'économie capitaliste, ont tué 3,9 millions de personnes de 1998 à 2006 (soit plus de 40.000 morts par mois).

A ces drames économiques et humains, l'Europe ne répond officiellement que par une politique de « bunkerisation », tout en fermant les yeux sur le trafic de main d'œuvre surexploitée (comme le révèlent les nombreuses grèves de travailleurs sans-papiers de ces dernières semaines)

## POURTANT

L'article 13 de la Déclaration des Droits de l'Homme de 1948 confère à tout être humain : « *Toute personne a le droit de circuler librement et de choisir sa résidence à l'intérieur d'un Etat. Toute personne a le droit de quitter tout pays, y compris le sien, et de revenir dans son pays* ».

## ALORS

Comment une société peut-elle accepter que survivent en son sein – dans des conditions de non droit absolu – plusieurs centaines de milliers d'hommes, de femmes et d'enfants sans papiers, sans droit au travail, sans droit à un logement de droit commun, sans droits sociaux ?

De 1945 à nos jours, quelles que furent les politiques et la législation, la proportion d'étrangers dans la population française est restée d'une constance remarquable, à savoir 7,5%. Une constance qui démontre qu'il y a comme une autorégulation automatique des flux migratoires.

Selon de nombreux experts économiques, l'Europe vieillissante va avoir besoin d'au moins dix millions d'immigrés dans les 15 prochaines années...

Le CSSP défend des valeurs de fraternité, de solidarité, d'humanisme. Nous ne voulons pas que notre pays soit un bunker fermé aux citoyens du monde. Nous sommes pour la liberté de circulation, d'installation et de mariage de tous.